

**KEEFEKTIFAN METODE SOROGAN DAN METODE
BANDONGAN DALAM MENINGKATKAN KEMAMPUAN
MEMBACA KITAB KUNING SANTRI PONDOK
PESANTREN AN-NUR MOJOLAWARAN GABUS PATI**



SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)

Oleh :

Miratun Nisa'
1510120033

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
FAKULTAS TARBIYAH
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KUDUS
2020**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus
59322 Telp. (0291) 432677 Faks 441613

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Miratun Nisa'
NIM : 1510120033
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : Efektivitas Metode Sorogan dan Metode Bandongan Dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Kitab Kuning Santri Pondok Pesantren An-Nur Mojolawaran Gabus Pati

Benar-benar telah melalui proses pembimbing dengan pembimbing sejak 6 Agustus 2019 sampai dengan 11 Juni 2020 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 11 Juni 2020
Pembimbing,

Muhammad Mustaqim, S.Pd.I M.M.
NIP. 198312102009121005



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Miratun Nisa'/ 1510120033

Fakultas/Prodi : Tarbiyah/ Pendidikan Agama Islam

Judul : Keefektifan Metode Sorogan dan Metode Bandongan Dalam Meningkatkan Membaca Kitab Kuning Santri Pondok Pesantren An-Nur Mojolawaran Gabus Pati

telah diujikan pada **30 Juni 2020** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Agus Retnanto, M.Pd.</u> NIP. 196408131986011001 Ketua/ Penguji I	19-10-2020	
<u>Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.I.</u> NIP. 199004072015032008 Penguji II	20-10-2020	
<u>Achmad Ali Fikri, M.Pd</u> NIP. 198804082018011001 Sekretaris	20-10-2020	
<u>Muhammad Mustaqim, S.Pd.I M.M.</u> NIP. 198312102009121005 Dosen Pembimbing	20-10-2020	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd</u> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	20-10-2020	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Miratun Nisa' NIM 1510120033 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 11 Juni 2020

Yang Menyatakan,



Miratun Nisa'

NIM : 1510120033



MOTTO

..... وَلَا تَتَّبِعُوا مِنْ رُوحِ اللَّهِ إِلَهًا إِلَّا الْقَوْمَ
الْكَافِرُونَ

*“... Dan janganlah kamu berputus asa dari rahmat Allah,
sesungguhnya tiada berputus asa dari rahmat Allah melainkan
kaum yang kafir”*
(QS. Yusuf: 87)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah puji syukur kehadirat Allah SWT. Dengan hati yang tulus, selalu mengharap rahmat dan ridha Allah SWT, yang tiada daya upaya dan kekuatan melainkan atas bantuan-Nya yang Maha Tinggi Lagi Maha Mulia. Karya sederhana ini penulis persembahkan untuk mereka yang terkasih:

1. Kedua orang tuaku Bapak Moh Sholeh dan Ibu Ismiati yang telah memberikan dukungan moral, memberi kehangatan serta materi yang tiada hentinya untuk kesuksesan saya.
2. Kedua kakakku Syamsul Hadi dan Imarotus Sa'adah serta kedua kakak iparku Ma'sumatul Abadiyah dan Irham Mahfudhi yang selalu memotivasi dan dorongan dalam pembuatan skripsi ini.
3. Dosen pembimbing Bapak Muhammad Mustaqim yang senantiasa meluangkan waktu untuk memberikan bimbingan sehingga skripsi ini bisa terselesaikan.
4. Segenap Ustadz serta ustadzah, santri dan pengurus pondok pesantren An-Nur Mojolawaran Gabus Pati yang telah memberikan dukungan dan bantuan untuk penelitian.
5. Kepada seluruh guruku mulai dari TK, SD, MTs, MA, dan seluruh dosen IAIN kudus, saya ucapkan terimakasih atas keikhlasan dan kesabaran beliau dalam mendidik dan membimbing, serta memotivasi saya.
6. Teman-teman kelas PAI ALK 2015 yang senantiasa menemaniku serta mengisi hari-hariku dengan canda tawa kalian yang tak akan pernah kulupakan.
7. Teruntuk sahabat tercintaku, Kholida Zia Hayati Nufus, Ana Hidayah, Siti Fatimatuzzahra dan sahabat DYAMELLAVIE yang selalu memberikan dukungan, serta yang selalu menjadi keluh kesahku.
8. Teman-temanku PPL dan KKN yang selalu kurindukan kebersamaan kalian, canda tawa kalian, kekompakan kalian dan terimakasih atas masukan, dorongan serta pengalaman yang selama ini telah diberikan.
9. Terimakasih buat rekan kerja Ratna Ayu Pratiwi yang senantiasa bersedia menggantikan waktu kerjaku dan memotivasiku untuk selalu semangat menyelesaikan skripsi ini.

Terimakasih sebesar-besarnya untuk kalian semua, saya persembahkan skripsi ini untuk kalian semua. Semoga karya ini dapat bermanfaat, menjadi pahala dan kebaikan bagi kita semua. Aamiin.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/i</i>	ا	Tanda tanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	...	A/a
ث	<i>Ṣ/ṣ</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	...	I/i
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	...	U/u
ح	<i>H/h</i>	ظ	<i>Z/z</i>	هـ	<i>H/h</i>	Mādd	
خ	<i>KH/kh</i>	ع	<i>'A'/a</i>	ء	<i>A 'a'</i>	بَا	<i>Bā</i>
د	<i>D/d</i>	ع	<i>A'/a'</i>	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Ḍ/ḍ</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	بُؤ	<i>Bū</i>
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	Tasydd		Yā' nisbah	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أب	<i>Abb</i>	فَلَكِي	<i>Falak iy</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>Rab</i>	عَالَمِي	<i>'ālam iy</i>
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Lengkap	
قَرَعَ	<i>qara'a</i>	الْفُرُوعُ	<i>al-furū'</i>	الْقَمَرُ	<i>al-qamar</i>	غَيْرِي	<i>gairī</i>
قَرَّ	<i>qara'a</i>	الْقَضَاءُ	<i>al-qaḍā'</i>	السَّمْسُ	<i>al-syams</i>	سَيِّئُ	<i>syai'un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		<i>Jamāluddīn</i>	جَمَالُ الدِّينِ		<i>Jamāl al-Dīn</i>	سَاعَةٌ	<i>Sā'ah</i>

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Puji syukur kita haturkan kehadiran Allah SWT atas segala limpahan nikmat dan karunia-Nya yang tak terhitung. Sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini. Penulis sadar bahwa semua ini tidak lepas dari tuntunan dan bimbingan-Nya.

Shalawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada baginda Nabi Muhammad Saw yang telah membawa kita dari zaman jahiliyyah menuju ke zaman Islamiyyah sampai sekarang ini dan semoga terlimpah pula kepada keluarga, sahabat, dan umat beliau sampai akhir zaman.

Skripsi yang berjudul: **“Efektivitas Metode Sorogan dan Metode Bandongan Dalam Meningkatkan Membaca Kitab Kuning Santri Pondok Pesantren An-Nur Mojolawaran Gabus Pati”**.

Penulis menyadari bahwa penelitian skripsi ini tidak akan terlaksana dengan baik tanpa bantuan, saran, dan arahan dari berbagai pihak, yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan material maupun spiritual. Untuk itu peneliti mengucapkan banyak terima kasih kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag selaku rektor IAIN Kudus yang telah merestui persembahan skripsi ini.
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Muhammad Mustaqim, S.Pd.I M.M. selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan segenap waktu, tenaga dan pikiran dalam membimbing dan mengarahkan penyusunan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, S.Ag., M.Ag selaku kepala perputakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perputakaan yang diperlukan dalam menyusun skripsi ini.
5. Para dosen atau staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Semua pihak di Pondok pesantren An-Nur Mojolawaran Gabus Pati yang telah membantu dalam proses penelitian ini, terutama pengasuh dan ustadz serta ustadzah yang dengan ikhlas membantu dalam penelitian ini.

7. Semua teman-temanku kelas PAI ALK 2015 yang senasib seperjuangan, terimakasih atas segala kerjasamanya, bantuan, saran, dan kritiknya yang membangun serta kebersamaanya suka dan duka yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari sempurna. Oleh karenanya tegur sapa yang bersifat konstruktif dari para pembaca dan pendidik sangat diharapkan demi tercapainya kesempurnaan dimasa mendatang. Untuk itu saya sampaikan terimakasih yang sebesar-besarnya. Dan semoga karya ini bermanfaat bagi siapapun.

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Kudus, 11 Juni 2019
Penulis

Miratun Nisa'
NIM : 1510120033